
Arrosoir ô légumes 
Compte rendu de l’assemblée générale du mercredi 13 mars 2024 

 
Catherine CORTESI se propose pour prendre des notes 
Sur 22 adhérents : 17 présents ou représentés.  
 
1 Échanges avec les producteurs  
Producteurs présents 
- Pascaline BERSANI, maraichère.  
Ça a été une année difficile : conséquences de la grêle, augmentation générale des matières 
premières, maladie. Plus de dépenses, un chiffre d’affaires moins important. Elle a deux autres 
AMAP : comme chez nous, il est difficile de fidéliser.  
Les légumes sont bons et variés. La question du déséquilibre entre les paniers d’été et ceux d’hiver 
a été posée. Diverses solutions ont été envisagées, notamment une trève ou des contrats aléatoires 
en été. Ces solutions n’ont pas été retenues. Mais Pascaline prévoit  de doubler la production de 
courges, en plantant plusieurs variétés  l’an prochain et elle travaillera avec une conserverie mobile 
pour utiliser les excédents de légumes l’été. Elle prévoit cinq variétés de soupes. Elle propose de 
compléter les paniers l’hiver avec ces soupes, mais nous ne sommes pas favorables à cette 
éventualité. Il y aura aussi de la rhubarbe.  
Le nombre de paniers commandés est trop juste. C’est un problème général de l’AMAP, dont le 
nombre d’adhérents chute ; Il nous faut faire de la publicité : pub sur le panneau lumineux de la 
mairie et création d’une page Facebook.  
- Olivia QUILLET, productrice de poulets. 
Cette année, une cellule à grains a été installée. La ferme produira son propre grain. Des travaux 
sont faits pour construire leur propre abattoir / laboratoire de transformation.  
Les ventes de poulets ont baissé. Il faut les augmenter (au minimum, 15 poulets), sans quoi Olivia 
ne nous livrera plus. Pour cela, Olivia propose des poulets découpés, ce qui peut inciter d’autres 
personnes à commander.  
Une discussion est engagée sur l’opportunité d’installer un frigo dans le local, pour qu’Olivia puisse 
livrer ses volailles la veille (elle ne vient que pour nous le mercredi). Mais le local est insalubre. On 
évoque la possibilité de demander à la mairie s’il existerait un autre lieu où entreposer les volailles.  
Si nous commandons davantage de poulets, elle pourrait nous proposer un tarif plus intéressant : 
12 € au lieu de 13€. Un prix moyen sera proposé pour l’engagement et en fonction du nombre de 
poulets le prix peut évoluer (12 ou 13€, le poulet découpé sera au même prix) Un régularisation 2 
fois par an est prévue.  
- Laurent TITE, produits laitiers + Porc 
Sa tournée de livraison compte 11 Amap, donc même si nos commandes ont baissé, il peut 
continuer à nous livrer. Le système de commande par Cagette, même s’il a un coût, est plus 
pratique, puisque la ferme fabrique les produits transformés en fonction des commandes de la 
semaine. Quand un produit n’est pas livré, les remboursements se font plus facilement.  
Nous apprécions la possibilité de commander toute l’année des produits issus du lait de chèvre : le 
troupeau a été augmenté pour pouvoir assurer cette continuité.  
Cela pourrait être intéressant de retirer l’obligation de commander chaque mois pour 10€ de 
marchandises. Il n’y aura donc plus d’engagement laitier, Laurent Tite serait d’accord.  
Producteurs représentés par les coordonnateurs 
- Château Petit Roc : pommes de terre, noix, vin. 
Le bon de commande est envoyé dix jours avant la distribution. Pas de remarque 
- Pommes, SCEA Les Côteaux de Bouteau 
Les commandes ont baissé : 16 au lieu de 20 l’an passé. Les tarifs de l’an prochain seront connus 
plus tard. Les producteurs attendent les dernières gelées pour prévoir leur production et donc leurs 
tarifs. Ils ont essayé un système de lavage des bouteilles qui s’avère compliqué. Il n’est pas dit qu’ils 
continuent à récupérer les bouteilles. Il y aura encore l’an prochain plusieurs propositions de 
pommes pour la compote. Une diversification des fruits était annoncée, mais il faut le temps que ça 
pousse ! 
-  Œufs M et Mme Rémaux :  



Il n’y aura sans doute pas d’augmentation. Mais ils comptent sur le même nombre de commandes 
que cette année à savoir 45 boites. 
- Pain Boulangerie lamifasiladoré 
Il y a 7 engagés pour le pain, 6 pour les pâtes à pizza. Les prix ne devraient pas augmenter, sauf 
pour la pâte à pizzas. La question de double distribution, jugée gênante par deux adhérents, va être 
résolue : comme les boulangers va prendre cette année cinq semaines de congé, l’engagement se 
fera sur 47 semaines ; Seules resteront les décalages des congés de Noël.  
- Miel  : SCEA la Borda d’ambroisi  : il y a trop peu de commandes de miel.  . 
- Kiwis : Ferme des 2 rivières les kiwis, ça va car les fruits sont livrés par le producteur de pommes 
Bières, limonade, cola :Brasserie St Léon, cette année, les commandes ont baissé : - 30 %. Il y a 
toujours des aléas dans les livraisons. 
- Les agrumes : la dernière livraison sera le 24 avril avec l’Amap de Carignan. Gros problème de 
distribution la dernière fois. Malgré le problème de livraison la coordinatrice de l’amap de Carignan 
a priorisé nos commandes et elles ont toutes été complètes alors que certains amapiens de 
Carignan n’ont pas eu de fruits du tout. Les fruits de bonne qualité même si dans la dernière 
commande les clémentines étaient moins bonnes : sans doute est-ce lié à la fin de saison.  
 
2 Questions sur le fonctionnement 
Une adhérente pose la question du panier de légumes non distribué : quelle compensation ? Les 
variations de livraison sont harmonisées sur toute l’année.  
La question de changement de producteur de légumes est reposée. Des recherches ont été faites. 
Mais les producteurs voient que nos commandes baissent.  
Le bilan des permanences : ça passe. Sauf exception, les adhérents assurent les permanences, 
malgré leur petit nombre et le nombre des permanences : comme on est peu nombreux, il y a six 
permanences pour chacun.  D’où la nécessité d’augmenter le nombre d’adhérents.  
Une campagne de flyers est prévue.  
 
3  Renouvellement du Bureau 

1.  Julien BARON 
2. Nathalie LECLER 

3. Caroline PETILLON  
4.  Martine SENDAT 
5. Pauline TORTI  
6. Laurent TREMOUILLES 

4  Renouvellement des coordinateurs  
 
Légumes :  Manon VULFIN, Catherine CORTESI 
Laitage : Laurent TREMOUILLES, Martine SENDAT 

Pain : Pauline TORTI 
Viande Bovine : Caroline PETILLON 

Pommes : Alain et Bernadette HERMAN 

Miel : Caroline PETILLON  
Kiwis  Caroline PETILLON 

Bière et Limonade : Laurent TREMOUILLES 

Porc , Martine SENDAT 

Œufs: Nathalie LECLER remplace Juliette PROVENZANO  
Noix, vin, Pommes de terre et huile : , Martine SENDAT 

Volaille : , Martine SENDAT 
 
 
3/ Postes de fonctionnement  
Gestion de la boîte mail : , Martine SENDAT 

Organisation Distribution : Michel MINOT 

Relation Publique Mairie : Caroline PETILLON 

 



5 Approbation des comptes  
Les comptes ont été validés.  


